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ATA N.º 5/13-17 
Sessão ordinária de 20 de Dezembro 

 

  
Aos vinte dias do mês de Dezembro de dois mil e treze, pelas vinte e uma 
horas e oito minutos, no Edifício Eng.º Duarte Pacheco, em Loulé, deu-se 
início à Reunião ordinária da Assembleia Municipal de Loulé, convocada ao 
abrigo do artigo trigésimo sexto do Regimento, presidida pelo senhor 
Presidente da Assembleia, Adriano Lopes Gomes Pimpão, com a seguinte 
Lista de Presenças e Ordem de Trabalhos: -------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
--------------------------------Lista de Presenças:------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
18 Deputados Municipais do PS – Adriano Lopes Gomes Pimpão (Presidente 
da Assembleia), Maria Helena Serafim Guerreiro Brito Baptista, Victor 
Guerreiro Faria, João Luis Calçada Correia, Maria de Fátima Catarina 
Coelho, Hermes Luis de Brito Alberto, Heloísa Bárbara Madeira e Madeira 
(1ª secretária), Ricardo Jorge Lopes Tomás, Vítor Cristiano da Piedade 
Ferreira, Rebeca Porto Martins, Luis Miguel Bernardo Cristóvão Mealha, 
Orlando Manuel Guerreiro Baptista, Rosana Corga Fernandes Durão (em 
substituição do deputado Carlos Manuel Pontes Costa), Fernando Pereira 
Marques (em substituição do deputado Fernando Domingos dos Santos), 
Joaquim João Pinheiro Pinto (Presidente da Junta de Freguesia de 
Almancil), José Fernando Florinda Carrusca (em substituição do Presidente 
da Junta de Freguesia do Ameixial), Telmo Manuel Machado Pinto 
(Presidente da Junta de Freguesia de Quarteira), Carlos Filipe Gabriel de 
Sousa (Presidente da Junta de Freguesia de S.Clemente); --------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
14 Deputados Municipais do PSD – Manuela Maria Palma Nobre Semedo 
Tenazinha, Maria Graciete Baião Botelho Freitas, Gilberto José Carapeto 
de Sousa, Ricardo Manuel Casanova Lampreia, Paula Alexandra Palma 
Martins Moura (2ª secretária), Jorge Manuel Guerreiro dos Santos, Fábio 
Manuel da Silva Bota, Irina Alexandra Mendes Martins, Felizardo Emanuel 
Martins Pinto, Analídio Correia da Ponte, Maria José Botelho da Palma 
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Bento Vasques, Silvia Maria Luis Martins (Presidente da Junta de Freguesia 
de Alte), Rui de Sousa Mogo (Presidente da Junta de Freguesia de 
Boliqueime), Deodato Martins João (Presidente da Junta de Freguesia de 
Salir), Helder Faísca Guerreiro (Presidente da Junta de Freguesia de 
S.Sebastião), Maria Margarida Renda Correia (Presidente da União das 
Freguesias de Querença/Tôr/Benafim); ----------------------------------------
----------------------------------------------------------------------------------- 
1 Deputado Municipal do BE – Álvaro José Santos Delgado (em 
substituição do deputado Carlos José da Silva Martins);----------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
1 Deputado Municipal do CDU – Carla Sofia Osório Gomes;------------------  
------------------------------------------------------------------------------------- 
Apresentaram pedido de suspensão de mandato: ---------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------ 
Os deputados municipais do PS, Carlos Manuel Pontes Costa e Fernando 
Domingos dos Santos, respectivamente substituídos por Rosana Corga 
Fernandes Durão e Fernando Pereira Marques;--------------------------------- 
O deputado Abílio Vargas Sousa (Presidente da Junta de Freguesia do 
Ameixial) comunicou impedimento em estar presente designando como seu 
substituto legal, ao abrigo do art.º 29.º, n.º 3 do Regimento da Assembleia 
Municipal de Loulé, José Fernando Florinda Carrusca.------------------------- 
O deputado municipal do PSD, Adérito Custódio Cavaco que foi substituído 
por Maria José Botelho da Palma Bento Vasques.-------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
---------------------Ordem de Trabalhos-------------------- 
1-Intervenção do Público;------------------------------------- 

2-Aprovação de Atas;---------------------------------------- 

3-Informação sobre expediente recebido;------------------------ 

4-Período de Antes da Ordem do Dia;--------------------------- 

5-Moções;------------------------------------------------- 

6-Período da Ordem do Dia:----------------------------------- 
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a)-Apreciação da Informação escrita do Presidente da Câmara Municipal 

de Loulé, acerca da actividade municipal, e da situação financeira do 

município, ao abrigo da alínea c) do n.º 2 do artigo 25.º da Lei n.º75/2013 de 

12 de Setembro;------------------------------------------------------------------ 

b)- Proposta 13/2013- Deliberação relativa ao projecto-proposta do 

Orçamento e Grandes Opções do Plano para o ano de 2014, de acordo com o 

disposto no artigo 25.º, n.º1, al.a) e artigo 33.º, n.º1, al.c) da Lei n.º75/2013, 

de 12 de Setembro;--------------------------------------------------------------- 

c)- Proposta 14/2013- Deliberação relativa à Proposta de Compromissos 

Plurianuais – abertura de novos procedimentos contratuais;------------------- 

d)- Proposta 15/2013- Deliberação relativa à Proposta da 

Comparticipação Financeira para a Associação de Municípios Loulé/Faro – 

escritura da parcela 51;----------------------------------------------------------

e)- Proposta 16/2013- Deliberação relativa à Proposta e Compromisso 

Plurianual- Requalificação da IP da Rua D. Maria Conceição Pinto Gomes, Rua 

D.Amélia Cândida Ramalho e Rua Benedita Santos, em Salir, conforme 

estabelecido na alínea c) do n.º1 do artigo 6.º da Lei n.º8/2012, de 21/02;--- 

f)- Proposta 17/2013- Deliberação relativa à Proposta de Lançamento de 

Derrama no município de Loulé para o ano de 2014 no valor de 1,5% em sede 

de IRC (art.º14.º da Lei das Finanças Locais). Aprovação de Isenção e 

Revogação parcial da deliberação de 13.11.2013, sobre o mesmo assunto;-----  

g)- Proposta 18/2013- Deliberação relativa à Proposta de autorização 

para contratação de empréstimo de curto prazo no montante de 
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4.000.000.00 (quatro milhões de euros), ao  abrigo da alínea f) do n.º1 do 

artigo 25.º da Lei n.º75/2013 de 12 de Setembro;----------------------------- 

h)- Proposta 19/2013- Deliberação relativa à Proposta de Abertura e 

Tramitação de Procedimento Concursal para constituição de reservas de 

recrutamento, para ocupação de postos de trabalho na categoria de 

Assistente Operacional da actividade “Ensino não superior”, na modalidade 

de relação de emprego público por contrato de trabalho em funções públicas 

por tempo indeterminado, a afectar à Divisão de Educação;------------------- 

i)- Proposta 20/2013- Deliberação relativa à Proposta de Abertura e 

Tramitação de procedimentos concursais para constituição de reservas de 

recrutamento, para ocupação de postos de trabalho na categoria de 

Assistente Operacional da actividade “Resíduos Sólidos”, na modalidade de 

relação de emprego público por contrato de trabalho em funções públicas 

por tempo indeterminado, a afectar à Divisão de Higiene Urbana e Resíduos 

Sólidos;---------------------------------------------------------------------------- 

j)- Proposta 21/2013- Deliberação relativa à Proposta de Abertura e 

Tramitação de Procedimento concursal para constituição de reservas de 

recrutamento, para ocupação de postos de trabalho na categoria de 

Assistente Técnico da Actividade “Ensino Não Superior” na modalidade de 

relação de emprego público por contrato de trabalho em funções públicas 

por tempo indeterminado, a afetar à Divisão de Educação;-------------------- 

k)- Proposta 22/2013- Deliberação relativa à Proposta de Abertura e 

Tramitação de Procedimentos Concursais para Constituição de Reservas de 

Recrutamento, para ocupação de postos de trabalho nas categorias de 
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bombeiro recruta (estagiário) e Técnico Superior da atividade “ Protecção 

Civil e luta contra incêndios”, na modalidade de relação de emprego público 

por contrato de trabalho em funções públicas por tempo indeterminado, a 

afetar ao Gabinete de Prevenção e Socorro;------------------------------------ 

l)- Proposta 23/2013- Deliberação relativa à Proposta de Abertura e 

Tramitação de Procedimentos Concursais para constituição de reservas de 

recrutamento, para ocupação de postos de trabalho nas categorias de 

Assistente Operacional, Assistente Técnico e Técnico Superior das 

actividades “Protecção do Meio Ambiente e Conservação da Natureza” e 

“Administração Geral” na modalidade de relação de emprego público por 

contrato de trabalho em funções públicas por tempo indeterminado, a 

afetar à Divisão de Ambiente, Transportes e Energia;------------------------- 

m)- Proposta 24/2013- Deliberação relativa à Proposta de Abertura e 

Tramitação de Procedimentos Concursais para constituição de reservas de 

recrutamento, para ocupação de postos de trabalho na categoria de 

Assistente Operacional das Actividades “Abastecimento de Água” e 

“Saneamento Básico”, na modalidade de relação de emprego público por 

contrato de trabalho em funções públicas por tempo indeterminado, a 

afetar à Divisão de Edifícios e de Saneamento Básico;------------------------- 

n)- Proposta 25/2013- Deliberação relativa à Proposta de Abertura e 

Tramitação de Procedimento Concursal comum, para recrutamento de dois 

postos de trabalho na categoria de Assistente Operacional da actividade 

“Ensino Não Superior” na modalidade de relação de emprego público por 

contrato de trabalho em funções públicas por tempo indeterminado, a 
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afetar à Divisão de Educação.----------------------------------------------------

------------------------------------------------------------------------------------- 

Tendo sido verificada pela Mesa da Assembleia a existência de quórum 
deliberativo, o senhor Presidente da Assembleia, Adriano Lopes Gomes 
Pimpão, deu início à Sessão Ordinária da Assembleia Municipal, começando 
por dar conhecimento das suspensões de mandato verificadas para esta 
sessão por parte dos deputados Carlos Manuel Pontes Costa e Fernando 
Domingos dos Santos, da Bancada do PS, substituídos respectivamente por 
Rosana Corga Fernandes Durão e Fernando Pereira Marques, bem como da 
comunicação de impedimento do deputado Abílio Sousa (Presidente da Junta 
de Freguesia do Ameixial), que designou como seu substituto legal para a 
presente sessão da Assembleia Municipal, José Fernando Florinda Carrusca; 
e do deputado Adérito Custódio Cavaco, da Bancada do PSD que foi 
substituído por Maria José Botelho da Palma Bento Vasques.-----------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Seguidamente, o senhor Presidente da Assembleia recordou os senhores 
deputados de que, nos termos regimentais, cada sessão da Assembleia 
Municipal não deverá ultrapassar as 4 horas, pelo que a presente sessão 
deverá terminar por volta da 1h15.---------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------ 
Em seguida entrou-se no primeiro ponto da OT, Período de Intervenção do 
Público:----------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
1-Intervenção do Público;------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Neste período foi dada a palavra à munícipe Maria Helena Baião, que 
iniciou a sua intervenção salientando a importância de haver um segundo 
ponto de intervenção do público após a discussão dos documentos em 
apreciação, e concretamente nesta reunião a discussão do orçamento para 
2014, uma vez que todas as pessoas do público, poderão ter alguma coisa a 
dizer sobre este assunto após o debate que irá ter lugar; fazendo de 
seguida um apelo ao senhor Presidente da Câmara, para que ao apresentar a 
proposta da Orçamento para 2014 o fizesse de uma forma bastante 
explícita, porque veio a público nos media que supostamente haveria um 
“buraco” de 80 milhões de euros nesta Câmara Municipal, o que a ser 
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verdade condiciona muito as opções da Câmara para 2014; terminando a sua 
intervenção salientando que seria importante clarificar esta questão, porque 
o anterior executivo dizia que as contas públicas estavam “em ordem”.-------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Em resposta à intervenção da munícipe Maria Helena Baião, o senhor 
Presidente da Assembleia esclareceu que, nos termos do Regimento da 
Assembleia Municipal de Loulé, apenas há lugar a um Período de Intervenção 
do Público no início da reunião; sendo este um assunto a analisar em próxima 
alteração/revisão do Regimento, mas que efectivamente o Regimento em 
vigor prevê apenas um Período de Intervenção do Público de 30 minutos, no 
inicio da reunião.------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
De seguida usou da palavra a munícipe Sandra Inácio, em nome dos 
moradores parte superior da Rua Afonso III, em Almancil, no sentido de 
interpelar o executivo para saber se é neste mandato, como se 
comprometeram durante a campanha, que a Rua Afonso III, em Almancil, irá 
ser contemplada com os esgotos prometidos pelos anteriores executivos; 
terminando a sua intervenção dizendo que confia na actuação do Presidente 
da Junta de Freguesia, para resolver este assunto.----------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
De imediato deu-se a palavra ao munícipe Miguel Coelho que manifestou, em 
nome dos moradores das Benfarras, a preocupação com a estrada de 
Vilamoura até à Maritenda, em virtude do aumento da sinistralidade aí 
verificada, considerando que ao longo de toda aquela reta deveriam ser 
implementadas medidas restritivas da velocidade de trânsito naquele local. - 
Prosseguindo a sua intervenção o munícipe Miguel Coelho abordou ainda a 
questão do encerramento da estação de correios de Boliqueime; 
verificando-se uma diminuição da qualidade dos serviços que deveriam ser 
prestados pelos CTT, agravada pelo facto de a maioria da população da 
freguesia que é utente destes serviços ser idosa; ----------------------------- 
Questionando ainda o executivo sobre se já tem algum desenvolvimento 
sobre a possibilidade de encerramento da extensão de Saúde de Boliqueime, 
pois se se fala no encerramento do Centro de Saúde de Loulé, concerteza a 
extensão de Saúde de Boliqueime também irá sofrer consequências.---------
------------------------------------------------------------------------------------- 
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Não havendo mais intervenções do público, o senhor Presidente da 
Assembleia deu a palavra ao executivo para responder às questões 
suscitadas pelos munícipes. ----------------------------------------------------- 
Tomando a palavra o senhor Presidente da Câmara, Vítor Aleixo,  
respondeu à questão colocada pela munícipe Sandra Inácio em relação à 
colocação de esgotos na Rua Afonso III,  em Almancil, esclarecendo que não 
fez, durante a campanha eleitoral, qualquer promessa concreta que colocaria 
esgotos naquela rua, tendo apenas se comprometido a avaliar a situação com 
os técnicos da Câmara, no sentido de se estimarem os custos da intervenção 
para aferir da viabilidade da sua concretização. E que neste momento, após 
avaliação pelos técnicos da Câmara, sabe-se que a obra está orçamentada 
em cerca de 600 mil euros, verba bastante elevada, não tendo, infelizmente, 
o executivo, neste momento condições financeiras para avançar com a 
referida a obra. Acrescentando que no passado terão existido                                                                                                                                                        
condições para se resolver o problema, e que não foi feito nada; no futuro 
há que ter esperança de que haverá folga financeira para resolver este 
assunto.--------------------------------------------------------------------------- 
Passando a responder às questões colocadas do munícipe Miguel Coelho, o 
senhor Presidente da Câmara, considerou lamentável o aumento da 
sinistralidade na EN125 entre Vilamoura e Maritenda, resultado da grande 
carga de trânsito que esta estrada tem, em virtude da impossibilidade das 
pessoas circularem pela Via do Infante gratuitamente; deixando o 
compromisso de fazer chegar junto da Estradas de Portugal a reclamação e 
um pedido de atenção especial à situação. Ainda relativamente a este 
assunto considerou que as pessoas cada vez mais têm que ser proactivas e 
lutar pelos seus direitos, e convidando todos os presentes a participarem na 
marcha protesto contra as portagens na Via do Infante que irá ter lugar 
amanhã dia 21 de Dezembro em Boliqueime.------------------------------------- 
Relativamente ao assunto da estação dos CTT de Boliqueime, o Senhor 
Presidente da Câmara disse que essa era infelizmente uma situação 
consumada, lamentando que o Presidente da Junta de Freguesia de 
Boliqueime não tenha, em tempo oportuno reclamado e exigido uma solução 
condigna com serviços públicos a prestar; e que deveria ter sido colocada a 
hipótese dos serviços prestados pelos CTT funcionarem nas instalações da 
Junta de Freguesia, o que na sua opinião era melhor do que ir para um 
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supermercado, que não tem dignidade, nem condições para prestar o serviço 
às pessoas.------------------------------------------------------------------------ 
A questão colocada relativa à extensão do Centro de Saúde de Boliqueime 
foi respondida pelo senhor Vice-presidente, Hugo Nunes, que esclareceu 
tendo o pelouro da saúde já tinha reunido com a ARSAlgarve, e com o 
agrupamento dos centros de saúde do ACES central do Algarve, e que lhe 
tinha sido garantido não existir qualquer instrução para encerramento de 
qualquer das extensões de saúde no concelho de Loulé. Frisando que o actual 
executivo, atendendo à importância que estes serviços têm para as 
populações, não aceitará que sejam encerradas extensões de saúde no 
concelho de Loulé.----------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Passando-se ao seguinte ponto da ordem de trabalhos------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
2-Aprovação de Atas;-----------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Foi colocada a discussão a Ata n.º3/13 de 29 de Novembro e a Ata n.º4/13 
de 02 de Dezembro.--------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Tendo pedido a palavra o senhor deputado Analídio Ponte (PSD), para 
solicitar a rectificação do teor dos 2 parágrafos constantes da Acta 
nº.3/13 relativos à sua intervenção de congratulação ao Clube de Golfe de 
Vilamoura.-------------------------------------------------------------------------
-----------------------------------------------------------------------------------  
Tendo a sido dada indicação pelo senhor Presidente da Assembleia para se 
proceder imediatamente à respectiva rectificação.----------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
De seguida pediu a palavra o senhor deputado Álvaro Delgado (BE), para 
fazer votos para que as coisas continuem assim, elogiou o facto das atas 
estarem em dia e de estar a ser efectuada a distribuição pelos grupos 
parlamentares dos CD´s com a gravação das reuniões, o que permite não 
fazer transcrições exaustivas por escrito, ficando deste modo registado 
tudo o que a pessoa disse.--------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Imediatamente pediu a palavra a senhora deputada Manuela Tenazinha 
(PSD), para defesa da honra, referindo que, com toda a certeza, o deputado 
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Álvaro Delgado não se estaria a referir aos últimos 4 anos, relativamente 
aos quais, salvo raras excepções, as atas eram sempre discutidas e 
aprovadas na sessão seguinte, e por outro lado o sistema de gravações que 
estava implementado era exactamente o mesmo.-------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Neste ponto o senhor Presidente da Assembleia, Adriano Pimpão, afirmou 
que tem havido um esforço de todos envolvidos para que as atas estejam em 
dia.--------------------------------------------------------------------------------- 
E sem mais formalismos, colocou à votação a Ata n.º3/13, que foi aprovada 
por maioria com 34 votos a favor e 1 abstenção.--------------------------------
Colocando de seguida à votação a Ata n.º4/13, tendo a mesma sido aprovada 
por maioria com 32 votos a favor e 3 abstenções.------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Dando-se continuidade aos trabalhos, entrou-se no seguinte ponto da ordem 
de Trabalhos, ---------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
3-Informação sobre expediente recebido;------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor Presidente da Assembleia, deu conhecimento da recepção de 
informação relativa a 2 Moções aprovadas na Assembleia Intermunicipal da 
AMAL: uma sobre a questão da apanha de bivalves na Ria Formosa e outra 
sobre a candidatura da dieta mediterrânica a património cultural e material 
da humanidade, cujo teor foi disponibilizado aos senhores deputados.--------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Dando ainda conhecimento da recepção da informação relativa à aprovação 
de uma Moção apresentada pela CDU na Assembleia Municipal de Portimão 
pelo “fim das Portagens” na Via do Infante, cujo teor foi disponibilizado aos 
senhores deputados.--------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Entrando de imediato no seguinte ponto da Ordem de Trabalhos, ------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
4- Período de Antes da Ordem do Dia:---------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Foi dada a palavra ao senhor Presidente da Câmara, Vítor Aleixo, para 
informar a Assembleia sobre a notificação que a Câmara Municipal recebeu 
do despacho indeferimento liminar do requerimento de apreciação prévia de 
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viabilidade do aeródromo de Loulé, com base na inexistência de parecer 
favorável de todas as câmaras municipais dos concelhos potencialmente 
afectados, nomeadamente o da Câmara Municipal de Albufeira; tendo o 
procedimento sido declarado deserto, logo extinto, por estar parado há 
mais de 6 meses por motivos imputáveis ao requerente. Tendo o senhor 
Presidente da Câmara afirmado que a construção do Aeródromo Municipal a 
sul da cidade de Loulé, foi durante muitos anos um desígnio deste município, 
foram feitas muitas diligências, muito trabalho foi investido no sentido de 
materializar essa proposta que estava prevista no PDM, tendo agora sido 
recebida uma carta do INAC, informando que o processo se encontrava 
encerrado, porque o município de Loulé não tinha fornecido todas as 
informações necessárias, para que pudesse haver uma deliberação ou um 
parecer positivo da parte do INAC. E verdadeiramente o que esteve em 
causa foi a impossibilidade de conseguir do município de Albufeira, porque é 
contíguo ao território do município de Loulé onde seria instalado o 
aeródromo, parecer positivo relativamente a referida localização. 
Esclareceu ainda que no futuro a Câmara poderá olhar para este processo, 
para tentar saber se haverá ainda ou não condições para o reabilitar, 
embora neste momento seja muito complicado, porque se trata de uma obra 
muito cara; pelo que teme que a oportunidade de investimento se tenha 
perdido. Não quer dar o assunto por encerrado, uma vez que já foram 
gastos, só em estudos para se instruir o processo, cerca de 700 mil euros. 
Lamenta ter sido investido tanto dinheiro para nada, porque 700 mil euros, 
é uma verba que daria para resolver o problema do saneamento básico às 
pessoas da rua Afonso III em Almancil. Houve uma conjunção onde as 
forças políticas estavam todas sintonizadas e mesmo assim não foi possível 
haver concordância no sentido de viabilizar este investimento, foi gasto 
muito dinheiro e o sentimento é de frustração e descontentamento. ---------
------------------------------------------------------------------------------------- 
De seguida pediu a palavra o senhor deputado Victor Faria (PS), que 
reforçou o teor da intervenção do senhor Presidente da Câmara, por este 
projecto ter sido uma grande aposta deste município e constituía uma 
alternativa. Referiu que o projecto do aeródromo foi abraçado como 
perspectiva turística, com o apoio de todas as forças políticas que tiveram 
intervenção na gestão e no acompanhamento da gestão deste município, 
tendo sido com grande frustração que se viu o processo ser encerrado por 
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extinção. O município de Albufeira não emitiu parecer e por parte da 
Câmara de Loulé não houve uma insistência nesse pedido e o INAC esperou o 
tempo que a lei obriga e decorridos 6 meses do processo estar sem 
andamento foi extinto, por deserção. É lamentável porque o município 
investiu mais de 700 mil euros nesse projecto e a Lusotur investiu mais de 1 
milhão de euros e considerar-se-á perdido se a Câmara não retomar o 
processo.-------------------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------ 
De seguida usou da palavra o senhor deputado Ricardo Lampreia (PSD), 
relativamente a esta questão do aeródromo, para afirmar que a bancada do 
PSD enaltecia o executivo anterior por ter feito todos os possíveis para que 
o projecto do Aeródromo fosse avante, não tendo sido possível por uma 
teimosia da Câmara de Albufeira. Realçou que a bancada do PSD está 
solidária com o actual Presidente da Câmara, se tiver a iniciativa de relançar 
este projecto, porque o PSD será sempre solidário com iniciativas, 
projectos que criem riqueza para o município de Loulé, e para a população do 
concelho.--------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------ 
De seguida interveio a senhora deputada Manuela Tenazinha (PSD), para 
responder diretamente à intervenção do deputado Victor Faria, no sentido 
de dizer que o executivo anterior tinha tido grande empenho neste projecto 
e que não tinha sido por falta de insistência e empenhamento da Câmara que 
que o mesmo tinha tido outro desfecho.-----------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Os trabalhos prosseguiram tendo sido concedida a palavra ao senhor 
deputado Rui Mogo (Presidente da Junta de Freguesia de Boliqueime) 
para uma intervenção sobre os temas relativos à freguesia de Boliqueime 
colocados pelos munícipes no período de intervenção do público. 
Esclarecendo que a EN 125 atravessa a freguesia de Boliqueime e que a zona 
das Benfarras, do entroncamento de Vilamoura e de Albufeira e a zona da 
Fonte de Boliqueime são zonas bastante congestionadas por tráfego intenso, 
aumentando o perigo de acidentes; o que o tinha já levado a dirigir à 
Estradas de Portugal um ofício, sugerindo que na zona das Benfarras fossem 
colocadas placas e sinalização de localidade de forma a obrigar os 
automobilistas a reduzir a velocidade e que a linha descontinua passasse a 
continua. Condiderando que estas medidas poderiam ser implementadas a 
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curto prazo, uma vez que são de baixo custo; acrescentando que depois da 
requalificação deste troço deveriam ser colocados semáforos limitadores 
de velocidade nesse local. Continuou afirmando que a Junta de Freguesia 
tem feito o que é possível dentro das suas competências, mais insistir com a 
Estradas de Portugal, para finalizar aquele troço de modo a reduzir ali os 
acidentes.------------------------------------------------------------------------- 
Prosseguindo a sua intervenção com a questão do encerramento da extensão 
do Centro de Saúde de Boliqueime, afirmando que lhe tinham dado garantias 
que o que o mesmo não irá fechar.----------------------------------------------- 
No que respeita ao assunto dos Correios, afirmou que foram feitas 
manifestações contra o encerramento da estação dos CTT em Boliqueime, e 
que fez o possível para que os Correios não encerrassem. --------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
De seguida usou da palavra a senhora deputada Irina Martins (PSD), para 
defender a efectiva implementação de uma política para os jovens, 
nomeadamente assegurando-se o funcionamento do Conselho Municipal de 
Juventude, que deve ser um espaço democrático e de participação dos 
jovens deste concelho, que possibilite a intervenção cívica das juventudes e 
associações; fazendo uma recomendação ao executivo, no sentido de ser 
marcada o quanto antes uma reunião do Conselho Municipal de Juventude, 
para que as associações e os jovens deste concelho possam ter 
representação nesse conselho e possam ser envolvidos na gestão da causa 
pública; e que a Assembleia Municipal faça a designação de quem serão os 
representantes das respectivas bancadas nesse órgão, que deverão ser  
jovens  com menos de 35 anos.--------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
Após o que foi dada a palavra ao senhor deputado Analídio Ponte (PSD), 
que questionou o executivo sobre o ponto de situação das obras da Rua do 
cemitério, uma vez que havia cabimento orçamental do executivo anterior 
para tapar o empedrado, sendo que neste momento as obras se encontram 
paradas.--------------------------------------------------------------------------- 
Prosseguiu dirigindo ainda um pedido de explicação ao executivo sobre o 
teor da notícia do jornal Sul Informação, onde se refere que o executivo 
camarário tinha afirmado que o concelho de Loulé tinha uma rede viária 
muito degradada; questionado a razão de tal afirmação.-----------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
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Tendo de seguida sido dada a palavra ao senhor Presidente da Câmara, 
Vítor Aleixo, para responder às interpelações efectuadas; ------------------ 
Declarando que relativamente à obra da pavimentação da rua do cemitério, 
nunca entendeu o porquê daquela obra ter começado 1 semana antes do dia 
de finados, o que na sua opinião tinha sido uma decisão péssima; tendo sido 
decidido parar a obra uma vez o executivo tinha tido conhecimento de que a 
mesma não contemplava uma pequena extensão de esgotos, não fazendo 
sentido, do ponto de vista do executivo, avançar com uma obra daquelas sem 
prever aquela pequena extensão de esgotos; pelo que oportunamente irá ser 
tomada uma decisão relativamente aquela obra, que para já se encontra 
interrompida.---------------------------------------------------------------------- 
Quanto à questão do estado de degradação das estradas do município, 
informou que tomou conhecimento e consciência do mesmo quando um dia 
antes de tomar posse, foi ao parque da Franqueada (onde se situam os 
serviços de higiene e limpeza) e foi com um condutor das viaturas do lixo 
fazer o percurso de recolha; e ficou estupefacto com o estado de 
degradação das estradas, a maior parte secundárias, mas nas quais circula 
muito trânsito, e escandalizado pelo estado em que se encontram as 
estradas de um município que teve muito dinheiro e se dizia riquíssimo. 
Terminou convidando o senhor deputado Analídio Ponte para fazer o mesmo 
percurso para se dar conta do estado em que se encontram das estradas do 
concelho; que imediatamente aceitou o repto.----------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Para responder à questão suscitada pela senhora deputada Irina Martins, 
tomou a palavra o senhor Vice-presidente, Hugo Nunes, para dizer que  
que está prevista para a última semana do mês de Janeiro, a primeira 
reunião do Conselho Municipal de Juventude deste mandato; realçando o 
facto de durante os mandatos do anterior executivo PSD não terem sido  
realizadas reuniões do Conselho Municipal de Juventude.----------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Para replicar a afirmação proferida pelo senhor Vice-Presidente, pediu a 
palavra a senhora deputada Irina Martins (PSD), para justificar esse facto 
com os timings das aprovações legislativas que previam a existência do 
referido Conselho Municipal de Juventude e que enquanto deputada 
municipal irá manter a sua postura no que concerne ao Conselho Municipal de 
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Juventude, batendo-se pelo respectivo funcionamento.------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Pedindo a palavra o senhor deputado Gilberto de Sousa (PSD), mencionou 
que a bancada do PSD estará atenta à gestão que será feita dos dinheiros 
públicos por parte deste executivo.---------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
De seguida e ainda em resposta à senhora deputada Irina Martins,  o senhor 
Vice-presidente, Hugo Nunes, mencionou que existem Conselhos Municipais 
de Juventude a funcionarem em Portugal há mais de 20 anos, que não 
precisaram de nenhuma lei de 2012 para serem implementados.--------------- 
Prosseguindo a sua intervenção, referiu que ao orçamento apresentado é de 
101 milhões de euros, sendo que nos últimos 4 anos os orçamentos 
apresentados totalizam 660 milhões de euros, mas a execução infelizmente 
está muito abaixo disso.----------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Dando continuidade aos trabalhos entrou-se no Período da Ordem do Dia.---
------------------------------------------------------------------------------------- 
6)- Período da Ordem do Dia:-------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
a)- Apreciação da Informação escrita do Presidente da Câmara 
Municipal de Loulé, acerca da actividade municipal e da situação 
financeira do município, ao abrigo da alínea c) do n.º 2 do artigo 25.º 
da Lei n.º 75/2013 de 12 de Setembro;-------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Relativamente a este ponto, o senhor Presidente da Assembleia Municipal, 
deu conhecimento que na última Conferência de Representantes ficou 
decidido que este ponto que por norma constava no fim da Ordem de 
Trabalhos, passaria a constar no início da convocatória das reuniões 
ordinárias. Dando de seguida a palavra ao senhor Presidente da Câmara, 
Vítor Aleixo que se colocou à disposição dos senhores deputados para 
responder a questões que o documento apresentado possa suscitar.----------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Pediu a palavra o senhor deputado Álvaro Delgado (BE), para concordar 
com o teor do Relatório, mas gostaria que nos próximos relatórios seja 
contemplada informação de carácter económico e informação referente às 
empresas municipais, nomeadamente os respectivos orçamentos uma vez que 
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estão no âmbito da gestão do executivo.----------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
De seguida interveio o senhor deputado Gilberto de Sousa (PSD), para 
considerar ser demasiado cedo para tecer quaisquer comentários à 
actividade do executivo; no entanto não pode deixar de constatar a 
precipitação algo insensata na substituição das chefias, que afecta o regular 
funcionamento dos serviços e reflectir-se-á negativamente no dia-a-dia dos 
cidadãos.--------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Pediu a palavra o senhor deputado Orlando Baptista (PS), para 
congratular-se pela relevância que está a ser atribuída à discussão deste 
ponto neste mandato.-------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
No uso da palavra o senhor Presidente da Câmara Municipal, Vítor Aleixo, 
disse que este executivo irá dar muita atenção ao teor desta informação, 
que deverá ser estruturada, abrangendo informação sobre os diversos 
serviços que representam a acção e o dia-a-dia da Câmara Municipal de 
Loulé.------------------------------------------------------------------------------ 
Prosseguindo, e em resposta à intervenção do senhor deputado Gilberto de 
Sousa, afirmou que a mesma é que era extemporânea e precipitada, uma vez 
que não tinham ainda sido divulgadas as novas chefias…------------------------ 
Continuou a sua intervenção salientando que este executivo tinha sido eleito 
com um mandato para mudar, com um programa político para servir melhor 
os munícipes de Loulé, nesta conjuntura difícil; e que portanto, o executivo 
tem toda a legitimidade para estabelecer os objectivos políticos e efectuar 
as mudanças das chefias que considerar adequadas para prossecução dos 
mesmos. Todas as máquinas técnico-administrativas passam por métodos de 
mudança, não significando obrigatoriamente prejuízo para a qualidade dos 
serviços prestados aos munícipes, sendo que a convicção deste novo 
executivo é de que com as mudanças que pretende implementar existirá uma 
melhor gestão. --------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Em resposta à questão solicitada pelo senhor deputado Álvaro Delgado, 
tomou a palavra o senhor Vice-presidente, Hugo Nunes, para afirmar que 
no que respeita à inclusão da actividade das empresas municipais no 
Relatório da Actividade Municipal do executivo, esse assunto está a ser 
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tratado, não havendo obstáculo nenhum que essa informação seja agregada 
à informação que a Câmara Municipal presta à Assembleia Municipal.--------- 
------------------------------------------------------------------------------------ 
Sobre este assento foi referido pelo senhor Presidente da Assembleia 
Municipal, que a nova legislação sobre finanças locais reforça a importância 
da consolidação das contas no universo municipal, nomeadamente com as 
empresas municipais.-------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Dando-se por encerrado este ponto, passou-se ao ponto seguinte da Ordem 
do Dia. ----------------------------------------------------------------------------
---------------------------------------------------------------------------------- 
b)- Proposta 13/2013- Deliberação relativa ao projecto-proposta do 
Orçamento e Grandes Opções do Plano para o ano de 2014, de acordo 
com o disposto no artigo 25.º, n.º 1, al.a) e artigo 33.º, n.º 1, alínea 
c) da Lei n.º 75/2013, de 12 de Setembro;---------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Para apresentação da proposta em discussão foi dada a palavra ao senhor 
Vice-presidente, Hugo Nunes, que esclareceu que iria incidir a sua 
apresentação nas condicionantes, nas prioridades e no resultado do 
documento em análise. ----------------------------------------------------------- 
Começando por afirmar que este Orçamento e Grandes Opções do Plano 
foram elaborados numas circunstâncias que não são as correntes; uma vez 
que começaram a ser preparados do zero a partir do final de Outubro. As 
Grandes Opções do Plano apresentadas estão condicionadas pelo prazo em 
que foram apresentadas, pelo elevado endividamento do município, pela 
adesão a um programa de socorro financeiro com encargos anuais na ordem 
dos 3 milhões e 100 mil euros e por um orçamento de estado que prevê uma 
redução de meio milhão de euros nas transferências para o município de 
Loulé. E estão ainda condicionadas por uma alteração legislativa 
relativamente ao regime financeiro dos municípios, que retira no último ano 
de mandato o equivalente a um ano de IMT; estão condicionadas, no mínimo, 
em 13 a 16 milhões de euros pelos encargos assumidos pelo executivo 
anterior, para os anos seguintes. Este orçamento está condicionado por 
encargos financeiros, pela situação económica do país e pela necessidade de 
reforçar o apoio às pessoas, às famílias e às instituições que trabalham 
nesta área.------------------------------------------------------------------------ 



 

MUNICÍPIO DE LOULÉ 
Assembleia Municipal 

Código Postal 8104-001 
 

 

   

 
289 400 809 

 
E-mail: aml@cm-loule.pt  

289 462 030 
   

 

 18

O processo para a elaboração deste orçamento iniciou-se em finais de 
Outubro, com todas as Juntas de Freguesia a serem convidadas a 
pronunciarem-se, assim como os partidos representados na Assembleia 
Municipal, acompanhados pelos grupos municipais, bem como os serviços 
municipais e os vereadores da oposição. As prioridades destes documentos, 
resultantes das condicionantes e deste processo, são a manutenção e 
reforço de programas e medidas de apoio às pessoas, famílias e IPSS, criar 
e visar a manutenção de emprego, bem como honrar os compromissos 
assumidos pelo município independentemente de concordarmos ou não com 
eles e aumentar o rigor dos documentos que são apresentados na 
Assembleia Municipal.------------------------------------------------------------ 
Terminando a sua intervenção afirmando que este Orçamento e as Grandes 
Opções do Plano estão adequadas ao novo organigrama, e atendendo aos 
actuais constrangimentos financeiros prevêem valores significativos para 
investimento.----------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Pediu a palavra o senhor deputado Calçada Correia (PS), para dizer que nos 
orçamentos a sua grande preocupação é a taxa de execução orçamental e 
num orçamento condicionado há uma limitação profunda e que este 
orçamento retrata o esforço na contenção das receitas e despesas.----------
------------------------------------------------------------------------------------- 
De seguida usou da palavra o senhor deputado Ricardo Lampreia (PSD), que 
avaliou o orçamento como pouco ambicioso, com uma redução de 136 mil 
euros, nas transferência de verbas para as juntas de freguesia, rondando 
uma media de 14 mil euros para cada junta, sendo uma verba tão pequena é 
vergonhoso. Lembrou que a 09 de Janeiro de 2002 quando o executivo 
liderado pelo Dr.Seruca Emídio tomou posse, as dívidas de curto prazo eram 
de 62 milhões de euros, e a situação de médio e longo prazo 11,4 milhões e 
em 2013 quando este executivo tomou posse, a situação inverteu-se, as 
dívidas de curto prazo, 30 milhões de euros, médio e longo prazo 60 milhões 
de euros. Terminando a sus intervenção apelando ao executivo para este 
orçamento ser executado o máximo possível.-----------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Pediu a palavra o senhor deputado Calçada Correia (PSD), para manifestar 
a sua discordância com o teor da intervenção do senhor deputado Ricardo 
Lampreia, realçando que a dívida de 80 milhões deixada pelo executivo do 
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PSD é real. Deixando no ar a questão de como foi possível o anterior 
executivo ter recorrido a um plano de resgate, se a situação financeira do 
município estava controlada? --------------------------------------------------- 
Referiu ainda que o pagamento do PAEL num prazo de 5 anos é 
manifestamente insuficiente, condicionando brutalmente a acção do 
executivo.-------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------ 
Seguidamente interveio o senhor deputado Álvaro Delgado (BE), referindo 
que a postura do Bloco de Esquerda, é considerar o que se fez de bem em 
andar para a frente sem estar consecutivamente a evocar-se erros do 
passado. No que respeita à situação do orçamento, salientou que é um 
orçamento mais realista do que os do executivo anterior, não mudando muito 
a estrutura do orçamento, vindo na sequência do que se vinha a fazer.------- 
------------------------------------------------------------------------------------ 
Pediu a palavra o senhor deputado Gilberto de Sousa (PSD), e tendo a 
mesma lhe sido concedida, referiu que nos 3 mandatos anteriores, tinham 
sido gastos em despesas de capital, investimento, 409 milhões de euros, 
gastos em prol das populações, nomeadamente em termos de saneamento 
básico. Desses 409M€, apenas 49M€ foram sujeitos a crédito bancário, 
sendo que 88% do investimento foi pago com receitas próprias. Em relação à 
despesa corrente, o executivo anterior entre Janeiro de 2012 e Outubro de 
2013 reduziu a despesa corrente em 28 milhões de euros. Deixando no ar a 
questão se o executivo actual irá conseguir reduzir igualmente a despesa 
corrente? -------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
De seguida interveio o senhor deputado Ricardo Lampreia (PSD), para 
questionar o executivo sobre se na rubrica “aquisição de imóveis”, que ronda 
os 400 mil euros, está prevista ou não a aquisição do edifício do 
emblemático “Café Calcinha”, durante o ano de 2014.--------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Em resposta às intervenções dos senhores deputados, tomou a palavra o 
senhor Vice-presidente, Hugo Nunes, para fazer uma explicação 
pormenorizada das rubricas de receita e despesa e valores de juros pagos 
pelo município e cobrados pelos empreiteiros devido aos atrasos nos 
pagamentos, tendo estes sido contabilizados como despesas de capital, 
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explicando que a verba de 885 mil euros que está contabilizada como 
capital, não são mais do que juros de investimento.---------------------------- 
Prosseguiu a sua intervenção informando que o executivo tem intenção de 
adquirir o edifício do Café Calcinha não estando definida ainda a data para 
que isso ocorra.------------------------------------------------------------------- 
E passou à questão da redução das verbas para as Juntas de Freguesia, 
esclarecendo que as verbas previstas transferir para as Juntas de 
Freguesia totalizam neste orçamento €  2.034.448,00 (dois milhões, trinta 
e quatro mil, quatrocentos e quarenta e oito euros), com as condicionantes 
todas que o executivo passa a ter, sendo que o orçamento de 2013, previa 
uma verba de €2.070.857,00 ( dois milhões, setenta mil oitocentos e 
cinquenta e sete euros), ou seja, estamos perante uma redução de 35.000€ 
(trinta e cinco mil euros), correspondente proporcionalmente à redução de 
verbas transferidas da Administração Central para o Município de Loulé.----
------------------------------------------------------------------------------------- 
De seguida pediu a palavra o senhor deputado Calçada Correia (PS), para 
fazer uma correcção da afirmação do senhor deputado Gilberto de Sousa, 
no que respeita aos números porque o valor exacto de investimento durante 
os 12 anos do mandato do anterior executivo foi 287 milhões 780 mil 
euros.------------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Dando-se continuidade aos trabalhos, interveio o senhor deputado Gilberto 
de Sousa (PSD) para afirmar que os anos de 2009 a 2012 tinham sido anos 
negros no Algarve, e que 2013 já é um ano de recuperação, que se vai fazer 
sentir com receita suplementar de IMI e de IMT, sendo que este executivo 
vai com toda a certeza apresentar uma revisão do orçamento em 
Março/Abril para acrescentar a este orçamento cerca de 10 M€, derivados 
desta folga. E continuou a sua intervenção referindo que no passado foram 
tomadas várias decisões erradas ao nível do investimento, que ainda hoje se 
estão a pagar, nomeadamente o Parque das Cidades. Prosseguindo afirmando 
que a filosofia do PSD é que se é para pagar, paga-se já e não se adia essa 
dívida no tempo.-------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
De seguida foi dada a palavra ao senhor Vice-presidente, Hugo Nunes, que 
explicou exaustivamente as taxas de juro que o executivo paga anualmente 
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pelos empréstimos contraídos.---------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Em resposta o senhor deputado Gilberto de Sousa (PSD), disse que a seu 
tempo o PSD estará aqui para julgar e comparar.-------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
De seguida pediu a palavra o senhor deputado Jorge Santos (PSD), para se 
referir que a taxa de IMI que continua elevada sendo que as pessoas não 
conseguirão efectuar os pagamentos devidos.----------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Em resposta a esta intervenção, pediu a palavra o senhor deputado Victor 
Faria (PS), para esclarecer que quem decidiu que a taxa de IMI iria ficar 
assim nos próximos 5 anos tinha sido o executivo do PSD no mandato 
anterior, quando aprovou os compromissos do PAEL, e o PS votou contra.----
------------------------------------------------------------------------------------- 
No uso da palavra o senhor deputado Ricardo Lampreia (PSD) afirmou que 
o executivo é livre de escolher a taxa a aplicar para o IMI em Loulé.---------
------------------------------------------------------------------------------------- 
De seguida pediu a palavra a senhora deputada Carla Gomes (CDU) para 
referir que ao analisar a situação político-económica em que estamos 
inseridos e considerando a nova lei das finanças locais, com as novas regras 
que entrarão em vigor em 2014, a CDU tem dúvidas que este orçamento seja 
cumprido; pelo que manifestou a intenção de se abster nesta votação.-------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Não se registando mais intervenções neste ponto da ordem de trabalhos, foi 
a proposta colocada à votação e aprovada por maioria com 18 votos a favor, 
da bancada do PS e 18 abstenções, das restantes bancadas. A CDU 
apresentou declaração de voto.--------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Passando-se de imediato ao ponto seguinte da Ordem de trabalhos-----------
------------------------------------------------------------------------------------- 
c)- Proposta 14/2013- Deliberação relativa à Proposta de 
Compromissos Plurianuais- abertura de novos procedimentos 
contratuais;-----------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Foi dada a palavra ao senhor Vice-presidente, Hugo Nunes para proceder à 
apresentação da proposta em nome do executivo, tendo o mesmo explicado 
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que esta listagem decorre do documento anterior e das necessidades de 
funcionamento da autarquia, impondo que os projectos que tenham execução 
por mais de um ano tenham autorização da Assembleia Municipal.-------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Pediu a palavra o senhor deputado Álvaro Delgado (BE) para declarar que a 
informação prestada no presente documento é escassa, não se sabendo qual 
a razão para se estar a aprovar compromissos plurianuais. Relativamente à 
Requalificação da zona costeira de Quarteira, 4 milhões de euros, não se 
entende como vai ser direccionada a obra. Tendo ainda questionado o 
executivo sobre os campos relvados de futebol, e se já se tinha dado algum 
passo no sentido de saber o que é que se passa, como está pensando o 
executivo resolver o problema. Prosseguiu a sua intervenção colocando a da 
questão da reabilitação do edifício da Música Nova, no sentido de perceber 
se trata de assumir um compromisso feito pelo anterior executivo.-----------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Em resposta, o senhor Vice-presidente, Hugo Nunes, explicou que 
relativamente ao projecto de requalificação da zona costeira de Vilamoura, 
esta intervenção está projectada, concursada com candidaturas 
apresentadas e em processo de adjudicação. Relativamente aos campos 
relvados de futebol, afirmou que o parque de equipamentos desportivos do 
concelho de Loulé, encontra-se degradado e sem grandes condições, pelo 
que a candidatura de Loulé à Cidade Europeia do Desporto em 2015, pode 
representar a oportunidade de desenvolver esforços no sentido de permitir 
que os equipamentos desportivos existentes passem a funcionar em 
condições adequadas.-------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
De seguida tomou da palavra o senhor Presidente da Câmara, para 
esclarecer a questão colocada sobre o edifício do Solar da Música, mais 
conhecido pela Música Nova situado na Roncha (rua paralela à Rua de 
Portugal), sendo um edifício lindíssimo existe todo o interesse em reabilitá-
lo, tendo sido estimada como verba necessária para o efeito 3,5 M€, sendo 
que nas condições apresentadas para a comparticipação financeira, a 
referida obra deveria estar concluída em 2016 e que no final de 2015, teria 
que ter no mínimo 50% em execução financeira. Sendo que provavelmente 
não haverá mais obras participadas a fundo perdido, e hipoteticamente 
estaríamos perante uma situação vantajosa, por se estar perante um 
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empréstimo a 30 anos; no entanto, considera que será difícil avançar com a 
obra, em virtude dos timings apertados. A verdade é que as condições são 
boas, sendo uma oportunidade que não se deve perder, pelo que o executivo 
está a ponderar bem a execução desta obra, que sem dúvida valorizaria 
muito a cidade de Loulé.----------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Voltando a usar da palavra, o senhor deputado Álvaro Delgado (BE), 
questionou o executivo sobre quais as contrapartidas dos projectos 
estruturantes a serem aplicadas.------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Em resposta o senhor Vice-presidente, Hugo Nunes, esclareceu que 
relativamente às contrapartidas, foi pedido um ponto de situação sobre o 
que são os compromissos da Câmara Municipal e do parceiro da obra e a 
respectiva execução.-------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Pedindo a palavra o senhor deputado Gilberto de Sousa (PSD), abordou a 
questão do aeródromo, obra que considera estruturante para o Algarve, pelo 
que gostaria de ver o executivo empenhado na reactivação deste projecto.--
------------------------------------------------------------------------------------- 
No uso da palavra o senhor deputado Álvaro Delgado (BE), manifestou a 
intenção de se abster na votação deste ponto.---------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
De seguida interveio o senhor Vice-presidente, Hugo Nunes, para dizer 
que regista com muito agrado a exigência dos membros da Assembleia 
Municipal para com o executivo. E que concorda com o senhor deputado 
Gilberto de Sousa, quanto à importância do projecto do aeródromo para o 
concelho, mas tendo o processo sido declarado extinto, tem que ser 
retomado de inicio.--------------------------------------------------------------- 
------------------------------------------------------------------------------------- 
Concluída o debate sobre esta proposta foi mesma colocada à votação e 
aprovada por maioria, com 28 votos a favor e 8 abstenções.-----------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Passou-se de imediato ao ponto seguinte da ordem de trabalhos--------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
d)- Proposta 15/2013- Deliberação relativa à Proposta de 
Comparticipação Financeira para a Associação de Municípios Loulé/Faro 
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–escritura de parcela 51;-------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Foi explicado pelo senhor Presidente da Assembleia aos senhores 
deputados que por proposta do executivo retira-se esta proposta da 
discussão, uma vez que a mesma não carece de deliberação da Assembleia 
Municipal nos termos legais, tendo em conta os montantes envolvidos.--------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Passando-se ao ponto seguinte---------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
e) Proposta 16/2013- Deliberação relativa à Proposta de Compromisso 
Plurianual Requalificação na IP da Rua D.Maria Conceição Pinto Gomes, 
Rua D. Amélia Cândida Ramalho e Rua Benedita Santos, em Salir, 
conforme estabelecido na alínea c) do n.º 1 do artigo 6.º da Lei n.º 
8/2012, de 21/02;--------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
A introdução desta proposta foi feita pelo senhor Vice-presidente, Hugo 
Nunes, que explicou que se trata de transferir uma despesa prevista para 
realizar em 2013 para 2014, tendo um prazo de execução de 120 dias, tendo 
que se transitar parte da sua execução para o ano seguinte, vindo à 
Assembleia para que esta autorize que a despesa seja plurianual e que em 
2014 seja executada uma verba de 28.569.65 euros.--------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
De seguida foi pedida a palavra pelo senhor deputado Deodato João 
(Presidente da Junta de Freguesia de Salir) que se congratula com a 
execução desta obra em Salir, durante os próximos meses. Esta intervenção 
será feita nas principais ruas de Salir, que perderam alguma dinâmica com a 
construção da nova artéria criada fora do centro. A obra visa 
essencialmente responder às prioridades dos peões, reabilitando as 
infraestruturas eléctricas e igualmente a rede de distribuição de água e 
esgotos, novos passeios e arruamentos. ----------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
A proposta foi colocada à votação e aprovada por unanimidade.--------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Prosseguiram os trabalhos com o ponto seguinte -------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
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f)- Proposta 17/2013- Deliberação relativa à Proposta de Lançamento 
de Derrama no Município de Loulé para o ano de 2014 no valor de 1,5% 
em sede de IRC (art.º14.º da Lei das Finanças Locais). Aprovação de 
Isenção e Revogação parcial da deliberação de 13.11.2013, sobre o 
mesmo assunto;-------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Tendo sido dada a palavra ao senhor Vice-presidente, o mesmo esclareceu 
que a Câmara Municipal tinha deliberado na sequência da discussão e 
aprovação do assunto em sede da última reunião da Assembleia Municipal, no 
sentido de atribuir isenção na derrama para as empresas com um volume de 
negócios abaixo dos 150 mil euros/ano.------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Pediu a palavra a palavra o senhor deputado Ricardo Lampreia (PSD), para 
considerar que este imposto tem tendência a desaparecer, comparando os 
valores de 2010 em que havia 1216 empresas cujo volume de negócios 
ultrapassou os 150 mil euros, em 2011 havia 1097 empresas nessa situação e 
em 2012, 1049. O que em termos de lucro tributável em 2010 representa um 
lucro de 66 milhões de euros, em 2011 um lucro de 48 milhões e em 2012 um 
lucro de 40 milhões. Sendo expectável que a Derrama em 2014 represente 
uma receita na ordem dos 500 mil euros.---------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
No uso da palavra o senhor deputado Gilberto de Sousa (PSD), disse que o 
espírito que presidiu à criação deste imposto, a Derrama, foi que todos 
pagassem, mas já se constatou que ao abrigo de um sigilo fiscal não se tem a 
informação de quem paga e quem não paga, tendo-se criado uma situação 
imoral, ou seja, as empresas com sede no concelho pagam e as empresas que 
não têm sede no concelho não pagam, ferindo o princípio da igualdade.-------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Foi dada a palavra ao senhor deputado Álvaro Delgado (BE), que afirmou 
não haver vontade política de tratar o assunto convenientemente; cabendo a 
esta Assembleia e ao executivo, fazer esforços no sentido do Município 
receber as verbas a que tem direito, e que bem falta fazem.------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Tomando a palavra o senhor deputado Calçada Correia (PS), deixou no ar a 
questão de que se nesta matéria a lei estaria a ser cumprida no concelho de 
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Loulé, por parte dos serviços tributários.---------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Não havendo mais intervenções a proposta foi colocada à votação e 
aprovada por unanimidade.------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Passando-se de imediato ao ponto seguinte-------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
g)- Proposta 18/2013- Deliberação relativa à Proposta de Autorização 
para contratação de empréstimo de curto prazo no montante de 
4.000.000.00 (quatro milhões de euros), ao abrigo da alínea f) do n.º 
1 do artigo 25.º da Lei n.º 75/2013 de 12 de Setembro;-----------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Foi dada a palavra ao executivo na pessoa do senhor Vice-presidente, para 
fazer a apresentação da proposta em discussão; ao que o mesmo explicou 
que a proposta consiste num pedido de autorização para um empréstimo de 
curto prazo, que só será utilizado, caso a tesouraria municipal assim o exija, 
com uma redução do montante máximo previsto relativamente ao ano 
transacto de 5M€ para 4M€, ficando aqui a convicção de que caso ele venha 
a ser aprovado, só irá ser utilizado em caso de necessidade.------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Pedindo a palavra o senhor deputado Álvaro Delgado (BE), questionou o 
executivo em relação ao empréstimo do ano passado qual o montante 
utilizado em 2012; acrescentando que o recurso e a provisão de final de ano, 
devem ser acauteladas no sentido de não termos que recorrer 
sistematicamente a dar dinheiro aos bancos.-----------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Em resposta o senhor Vice-presidente informou que durante o mês em 
curso vão ser pagos os 2 milhões de euros que estariam por pagar deste 
empréstimo de curto prazo; assegurando que irá tentar deixar de utilizar 
esta autorização que é pedida até ao máximo daquilo que for possível com as 
exigências de tesouraria. Afirmando ser intenção do executivo reduzir 
anualmente o montante da proposta apresentada aqui, para tentar atingir 
uma situação em que a receita do ano permite fazer a programação de 
tesouraria para fazer cumprir a lei com a receita do ano sem ter que 
recorrer a financiamento bancário.----------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 



 

MUNICÍPIO DE LOULÉ 
Assembleia Municipal 

Código Postal 8104-001 
 

 

   

 
289 400 809 

 
E-mail: aml@cm-loule.pt  

289 462 030 
   

 

 27

De seguida interveio, o senhor deputado Gilberto de Sousa (PSD), para 
afirmar que compreende a situação por detrás do proposta apresentada, 
sendo que as obrigações de curto prazo da Câmara podem obrigar à 
contracção de empréstimos de curto prazo de forma a evitar  prejudicar os 
fornecedores da autarquia. A questão de não recurso ao empréstimo de 
curto prazo não é bom nem para as empresas nem para os fornecedores da 
autarquia.--------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Não havendo mais intervenções foi a proposta foi colocada à votação e 
aprovada por maioria com 34 votos a favor e 1 voto contra da CDU. Foi 
apresentada declaração de voto por parte da CDU.----------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Encerrando este ponto e dando continuidade aos trabalhos, o senhor 
Presidente da Assembleia, solicitou ao executivo que fizesse uma breve 
apresentação conjunta das propostas 19/2013 à 25/2013, uma vez que se 
tratam de Propostas de Abertura e tramitação de procedimentos 
concursais, de forma a que sejam discutidas em conjunto e posteriormente 
votadas individualmente. ---------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Dando para o efeito a palavra à vereadora Ana Machado,  que explicou que 
as mesmas consubstanciam a abertura de procedimentos concursais de 
reserva de recrutamento, atendendo ao rácio de redução de trabalhadores 
que foi conseguido, a Câmara Municipal está em condições de poder abrir 
concursos. A proposta é para que se autorize a abertura de concursos que 
tem a validade de 18 meses; sendo o recrutamento feito à medida que for 
necessário.------------------------------------------------------------------------ 
------------------------------------------------------------------------------------- 
Não havendo intervenções sobre estas proposta , passou-se de imediato à 
votação de cada uma delas-------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
h)- Proposta 19/2013- Deliberação relativa à Proposta de Abertura e 
Tramitação de Procedimento Concursal para constituição de reservas de 
recrutamento, para ocupação de postos de trabalho na categoria de 
Assistente Operacional da actividade “Ensino não superior”, na 
modalidade de relação de emprego público por contrato de trabalho em 
funções públicas por tempo indeterminado, a afetar à Divisão de 
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Educação;-------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------ 
Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade.-----------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
i)- Proposta 20/2013- Deliberação relativa à Proposta de Abertura e 
Tramitação de Procedimentos Concursais para constituição de reservas 
de recrutamento, para ocupação de postos de trabalho na categoria de 
Assistente Operacional da actividade “Resíduos Sólidos”, na modalidade 
de relação de emprego público por contrato de trabalho em funções 
públicas por tempo indeterminado, a afetar à Divisão de Higiene Urbana 
e Resíduos Sólidos;---------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade.-----------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
j)- Proposta 21/2013- Deliberação relativa à Proposta de Abertura e 
Tramitação de Procedimento Concursal para constituição de reservas de 
recrutamento, para ocupação de postos de trabalho na categoria de 
Assistente Técnico da Actividade “Ensino não superior” na modalidade 
de relação de emprego público por contrato de trabalho em funções 
públicas por tempo indeterminado, a afetar à Divisão de Educação;------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade.-----------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
k)- Proposta 22/2013- Deliberação relativa à Proposta de Abertura e 
Tramitação de Procedimentos Concursais para constituição de reservas 
de recrutamento, para ocupação de postos de trabalho nas categorias 
de bombeiro recruta (estagiário) e Técnico Superior da actividade 
“Protecção Civil e Luta contra incêndios”, na modalidade de relação de 
emprego público por contrato de trabalho em funções públicas por 
tempo indeterminado, a afectar ao Gabinete de Prevenção e Socorro;---
------------------------------------------------------------------------------------- 
Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade.-----------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
l)- Proposta 23/2013- Deliberação relativa à Proposta de Abertura e 
Tramitação de Procedimentos Concursais para constituição de reservas 
de recrutamento, para ocupação de postos de trabalho nas categorias 
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de Assistente Operacional, Assistente Técnico e Técnico superior das 
actividades “Protecção do Meio Ambiente e Conservação da Natureza” e 
“Administração Geral” na modalidade de relação de emprego público por 
contrato de trabalho em funções públicas por tempo indeterminado, a 
afetar à Divisão de Ambiente, Transportes e Energia;---------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade.-----------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
m)- Proposta 24/2013- Deliberação relativa à Proposta de Abertura e 
Tramitação de procedimentos concursais para constituição de reservas 
de recrutamento, para ocupação de postos de trabalho na categoria de 
Assistente Operacional das actividades “Abastecimento de Água” e 
“Saneamento Básico”, na modalidade de relação de emprego público por 
contrato de trabalho em funções públicas por tempo indeterminado, a 
afetar à Divisão de Edifícios e de Saneamento Básico;---------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade.-----------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
n)- Proposta 25/2013- Deliberação relativa à Proposta de Abertura e 
Tramitação de procedimento concursal comum, para recrutamento de 
dois postos de trabalho na categoria de Assistente Operacional da 
actividade “Ensino não Superior” na modalidade de relação de emprego 
público por contrato de trabalho em funções públicas por tempo 
indeterminado, a afetar à Divisão de Educação;-----------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Colocada à votação a proposta foi aprovada por unanimidade.-----------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Usou da palavra o senhor deputado Gilberto de Sousa (PSD), para fazer 
votos de Boas Festas a todos os presentes.-------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Em seguida o senhor Presidente da Câmara, desejou votos de Boas Festas, 
um Feliz Natal a todos os presentes, que 2014 seja um ano melhor.-----------
------------------------------------------------------------------------------------- 
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O senhor deputado Victor Faria (PS), igualmente desejou Boas Festas aos 
presentes.-------------------------------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O senhor Presidente da Assembleia, agradeceu aos presentes a boa 
conduta que imperou em toda a reunião.-----------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
Nada mais constando da Ordem de Trabalhos, o senhor Presidente da 
Assembleia, deu por terminada a sessão, e nada mais havendo a registar foi 
lavrada a presente ata, que depois de discutida e aprovada será assinada 
nos termos legais e regimentais.-------------------------------------------------
------------------------------------------------------------------------------------- 
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA______________________________ 
 
A 1ª SECRETÁRIA__________________________________________ 
 
A 2ª SECRETÁRIA__________________________________________  


